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騙徒冒充「紀委」：公然帶人「雙規」

外文局：盼與港翻譯界建機構性合作

「厄爾尼諾」影響 三江源「喊渴」

香港文匯報訊 冒充省紀委寄發敲詐信，冒充省紀委
推銷書刊，冒充省紀委暗訪組長……廣東省紀委日前通
過微信公號「南粵清風」介紹了不法分子以省紀委名義
實施詐騙的案例，有不法分子甚至膽大包天，冒充紀委
幹部將人帶走。
據《廣州日報》報道，在微信公號裡曝光的詐騙案例

中，有幾名不法分子在陽江冒充市紀委幹部，公開將一
所中學校長帶走「雙規」（在規定時間、地點交代問
題），藉以詐騙錢財。深圳一名不法分子，冒充紀委幹
部，以能夠為他人辦戶口、安排工作為名，騙取多人錢
財40多萬元（人民幣，下同）。

冒充省紀委暗訪組長
另一宗案例稱，不法分子潘某通過個人微信發送信息，

稱其已經受省紀委委託擔任省紀委和廣東廣播電視台暗訪
組長，並以能夠幫助被請托人宣傳曝光高速公路建設中的
問題為由，收取潮州市某村民楊某好處費共計6萬元。
也有不法分子利用網絡搜集廣東省相關地區政府部門

領導的信息，雕刻假公章，製作假公文，冒充省紀委監
察廳人員，寄送勒索信件給有關領導。
江門台山、韶關翁源、茂名信宜等地紀檢監察機關都

收到一份以廣東省紀委、省監察廳名義，要求徵訂業務
書籍的傳真。
此外，還有假借可「幫忙」黨員領導幹部在中央機關

部門的報刊雜誌上發稿，以此索要「審稿費」及「贊助
費」；以檢查指導工作之名騙吃騙喝；利用群眾對紀委
幹部的信任騙財騙色等招數。
廣東省紀委表示，以省紀委查案工作為例，執行調查

任務前，調查人員會持紀檢監察機關開具的有效證明通
知被調查單位、被調查人員所在地或所在單位黨組織，
進行必要的溝通協調。調查人員執行調查任務，會要求
有關單位和人員配合。如屬首次，一般要由本地、本部
門黨組織與該單位負責人或人員進行聯繫，或者派人同
行協調。對被調查人採取組織措施後，紀檢監察機關會
以正式方式通知其單位和家屬。

紀委：暗訪不收任何費用
省紀委表示，省紀委作風暗訪是一項嚴肅的執紀監督

活動，暗訪組成員（包括受委託的媒體暗訪人員）受省
紀委直接領導，持省紀委暗訪證開展工作，必須嚴格遵
守暗訪工作紀律。一般不公開暗訪身份、暗訪目的，也
不得收取任何暗訪費用。

香港文匯報訊（記者 張紫晨 北京報道）由中國外文
局和中國翻譯研究院主辦的首屆翻譯人才發展國際論壇
昨日在北京開幕，來自中外翻譯界350餘位嘉賓從翻譯
人才發展的整體層面進行了對話交流。中國外文局局
長、中國翻譯研究院院長周明偉接受本報記者採訪時表
示，內地翻譯事業目前面臨着巨大挑戰，香港匯聚了許
多翻譯專業的頂尖人才，在翻譯教育方面有着自身獨特
的優勢，翻譯學科和課程的設置方面有許多內地值得借
鑒的地方，希望今後能夠與香港翻譯界建立機構性合
作。
周明偉說，內地翻譯人才隊伍建設目前存在着人才資

源分散、高端人才匱乏、翻譯人才培養與翻譯人才社會
需求之間銜接不夠等問題，翻譯作品面臨「有數量、缺
質量；有高原，缺高峰」的狀況。

兩地共譯作品多
他談到，「香港是一個傳播中國文化的『重鎮』，有

許多如地理位置和語言上的先天優勢，集聚了許多翻譯
專業的頂尖人才。同時，香港在翻譯教育和培養翻譯人

才中有許多獨特的經驗，內地翻譯碩士學科的開設與發
展就汲取了香港的經驗。從外文局來說，內地與香港在
翻譯事業發展過程中有過許多非機制性的溝通與交流，
很多翻譯作品是內地與香港的翻譯家共同完成的。」
他希望，通過此次論壇爭取能與香港的翻譯界建立更

多機制化機構間的合作關係，發揮香港翻譯人才優勢，
同時也能為香港翻譯專業人士提供一個更廣闊的舞台。

院士籲建保障機制
降低南水北調風險

香港文匯報訊 中國科學院和工程院院士、武漢大學
測繪遙感信息工程國家重點實驗室主任李德仁教授昨
日在湖北「水都論壇」上建議，中國應建立降低南水
北調水量水質風險的保障機制，以確保南水北調工程
平穩安全可持續運行。
據新華社報道，昨日是南水北調中線工程正式通水
一周年。在中線工程水源地湖北丹江口市，李德仁表
示，庫區調水量有限，需要合理規劃，減少氣候變化
及其他開發調度引起的水量不確定性以及水量調度過
程中的災害風險。
李德仁說，建立可調水量的動態評估機制，需要增
強中線工程調度的水利部門與氣象部門的聯繫，建立
年可調水量的定期評估機制。針對水源區跨多省的現
實，可建立跨省規劃協調機制，協調各地區的用水規
劃，在合理開發的同時，保證中線工程有水可調。
針對如何精準及時保障水量水質安全問題，李德仁
建議，建立水量調度的預警與協調機制，構建中線工
程調度的多流域氣象預報預警與會商機制。引入無線
感測器網絡、遙感等新的監測技術，構建保障南水北
調安全的水質監控系統。

香港文匯報訊 據新華社報道，記者從青海省氣象局
了解到，受「厄爾尼諾」現象不斷嚴重的影響，黃河、
長江、瀾滄江源頭所在的三江源地區溫度一度升至歷史
極值，其中黃河上游來水量持續8個月偏枯。
監測顯示：今年秋季以來黃河上游地區氣溫異常偏高

2.3℃，受前期流量偏枯、氣溫偏高和降水補給不足的共
同影響，黃河上游9月、10月、11月流量依然呈偏枯態
勢，與常年相比分別偏枯40.4%、24.8%、25.8%，而三
江源地區的其它河流也出現不同程度的來水量偏枯。
除降水減少，氣溫異常偏高也讓三江源及青海高寒地

區與往年不同。

「今年9至11月全省氣溫偏高並突破1961年以來的
歷史極值，11月有氣象站監測出，該地氣溫高於往年
５℃。」青海省氣象局氣候中心高級工程師劉彩虹表
示。
「主要原因還是厄爾尼諾現象。國家氣候中心監測顯

示，今年東太平洋和印度洋海溫持續偏高，厄爾尼諾累
計指數已於10月達到18.4℃，達到「極強厄爾尼諾」標
準，屬歷史罕見。」劉彩虹說。
為緩解「厄爾尼諾」現象導致的三江源「口渴」，青

海自6月15日至9月30日持續開展三江源及黃河上游地
區人工增雨，共組織實施地面人工增雨作業1,253次。

京津冀聯手打造大數據走廊

朝牡丹峰樂團京演出突取消
新華社稱「溝通出現問題」功勳國家合唱團仍留華

香港文匯報訊 綜合報道，原定於昨日開始在北京國家大劇院

進行首次海外演出的朝鮮女子團體「牡丹峰樂團」成員，突然

於昨日中午出現在中國首都國際機場，準備搭飛機返回朝

鮮。昨日傍晚，國家大劇院在其網站首頁發佈公告稱，原定

舉行的朝鮮功勳國家合唱團和牡丹峰樂團演出因故取消。新

華社昨晚發佈消息稱，演出係「因工作層面間溝通銜接原

因，未能如期進行」，並稱中方重視中朝文化交流，願繼續同

朝方一道，推動兩國文化等各領域交流合作向前發展。《環球

時報》的報道稱，功勳國家合唱團目前還留在北京，至於是否

還會演出在協商。

■中國外文局局長周明偉接受媒體採訪。記者 張紫晨 攝

■昨日是南
水北調中線
工程正式通
水一周年。
圖為穿越河
南鄭州城區
的南水北調
中線工程明
渠。

資料圖片

■牡丹峰樂團和功勳國家合唱團曾於10月
11日在朝鮮首都平壤演出。 資料圖片

■昨晚，國家大劇院公告取消當晚演出。圖為朝鮮功勳
國家合唱團團員在國家大劇院門口等待。 中新社

■■昨日昨日，，牡丹峰樂團的成員出現在中國首都國際機場牡丹峰樂團的成員出現在中國首都國際機場。。 路透社路透社

朝鮮牡丹峰樂團和功勳國家合唱
團9日從平壤乘專列出發後首

先到達中國丹東，之後在9日下午6
時30分換乘中國的一般列車經過瀋
陽，於10日早上8時30分到達北京
站，隨後下榻民族飯店。 他們計劃
12月12日至14日在中國國家大劇院
演出。根據媒體的報道，抵達北京
後兩大團到場地進行熟悉和綵排準
備工作，其間有樂團成員接受媒體
訪問，稱「非常感謝中國方面對我們
的熱情款待」。

專家：從無類似情況
牡丹峰樂團突然返回朝鮮消息最早
來自內地網絡報道稱，牡丹峰樂團突
然出現在首都國際機場。中午一點左
右，他們分兩批到達，隨身攜帶少量
行李，還曾在機場辦公室逗留。報道
稱，原定昨日12時55分出港，從北
京飛往平壤的高麗航空JS152起飛延
遲，首都國際機場航班信息顯示，該
航班最終在延遲約3小時後，於下午
4時許出港。不過媒體未從首都國際
機場獲得相關確認消息。
下午4點半，原計劃晚上參加採訪
的記者也接到了取消通知。隨後記者
採訪到一位中朝關係的專家學者，他

對牡丹峰樂團突然離京表示驚訝，
「以前從來沒有類似情況」。

原安排非公開演出
在此變故之前，韓國中央日報中文

網報道稱，朝中關係消息靈通人士11
日表示，「此次演出的門票需求暴
增，所以朝中當局協議把原定三天的
演出時間延長為五天」。報道稱，根
據此前安排，將在國家大劇院舉行的
此次演出只對接到邀請者進行非公開
演出。
報道也稱，各國外交負責人正在密
切關注這次演出能否迎來朝中關係的
正式破冰局面。
韓國外交官員表示，「這次演出

也讓人聯想到通過乒乓比賽打開美
中建交局面 的『乒乓外交』」，
「我們正在高度關注朝中關係將如
何發展，包括金正恩委員長訪華的
可能性」。
新華社昨晚發佈的消息稱，原定於

12月12日起進行的朝鮮功勳國家合
唱團和牡丹峰樂團的演出，因工作層
面間溝通銜接原因，未能如期進行。
中方重視中朝文化交流，願繼續同朝
方一道，推動兩國文化等各領域交流
合作向前發展。」

■11日，訪問團成員們走出酒店準備前
往大劇院排練。 中新社
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香港文匯報訊 據日本共同社報道，日
朝相關人士11日透露，圍繞朝鮮的綁架
問題再調查報告，日朝兩國政府11月曾
在中國數次舉行工作層面的非正式磋
商。鑒於7月收到朝方通知稱報告延期
後再未收到正式通知，日方要求朝方加
快調查和通知。
所謂「綁架問題」，是指上世紀70年

代朝鮮特工綁架多名日本人到朝鮮的歷史
遺留問題。日方認定17名日本人遭綁，
並懷疑更多失蹤者被綁架。朝方只承認綁
架13人，並稱其中8人死亡。朝方2002
年10月送返5名遭綁者，隨後稱問題已解
決。日方則要求繼續調查其餘12人下
落。事件從2014年7月起重啟調查。
相關磋商是日本外務省亞洲大洋洲局長

易人等磋商機制更新後的首次。日本以新
上任的官員班子為中心，經由駐華使館、
蒙古等多條渠道繼續開展對朝工作，也在
通過國際社會加強對朝施壓。

朝方提新遺骨問題
然而，朝鮮方面堅持最初的調查結果，
聲稱「8人死亡，4人未入境」，關溝通
陷入僵局。日方對朝鮮提出新的遺骨問題
加強警惕，日本政府消息人士稱這應該是
「拖延磋商的緩兵之計」。
據消息人士透露，日朝兩國政府在11

月上旬及中旬在中國上海等地至少有過兩
次接觸。中旬的磋商中，日方要求針對綁
架受害者提出「迅速而真實的報告」。朝
鮮則稱在平壤郊外新發現大量日本人遺
骨，要求日方予以應對。
日本8月以後調整方針，不設期限地要

求朝方實施綁架調查，並提供有關綁架受
害者安全情況的新信息。日本外相岸田文
雄在本月10日的參院綁架問題特別委員
會的國會「閉會期審查」中，針對再調查
報告表示「尚無具體眉目」。
據新華網7月報道，日本和朝鮮官員

曾於5月中旬在蒙古國首都烏蘭巴托秘
密磋商。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）「2015中
關村大數據日」活動昨日在北京舉行。
中關村首次發佈大數據產業發展路線圖和企業分

佈圖。中關村管委會副主任宣鴻當天提出，到2020
年中關村將集聚600家大數據創新企業，帶動形成3
萬億元人民幣產業規模和完整產業鏈的大數據產業
集群。
宣鴻透露，「十三五」期間，京津冀三地還將協
同建設「以北京中關村數據研發—天津數據裝備製
造—河北張家口和承德數據存儲」為主線的「京津
冀大數據走廊」。目前，「京津冀大數據走廊」已
被列入《京津冀協同發展規劃綱要》。


